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Конференция

Здоровье нации зависит и от нас

26–27 июня в Волгограде проходила международная научно-практическая

конференция «Современные технологии производства и переработки

сельскохозяйственного сырья для создания конкурентоспособных пищевых

продуктов»

Первый рабочий день конференции проходил в ВолгГТУ, который является одним

из ее организаторов. На церемонии открытия присутствовали губернатор

Волгоградской области Н.К. Максюта, видные российские и зарубежные ученые а

также руководители крупнейших предприятий пищевой промышленности.

Это четвертый по счету форум ученых отраслевых НИИ и руководителей, специалистов

предприятий пищевой индустрии. И если первые два были всероссийского масштаба, то

последующие приобрели статус международный. В работе нынешней конференции

принимали участие также специалисты из Беларуси, Украины и других бывших союзных

республик.

Открыл конференцию ректор ВолгГТУ, член-корреспондент Российской академии наук,

д.х.н., профессор И.А. Новаков. Он рассказал о том, что волгоградский техуниверситет

динамично развивается и делает успехи по всем направлениям своей деятельности:

академической, научной и даже производственной.

Приветствовал собравшихся губернатор Волгоградской области Н.К. Максюта. Он

поблагодарил организаторов конференции, поскольку подобные мероприятия очень важны

как для нашей области, так и для России в целом, ведь от качества продуктов зависит

здоровье нации. И если стремление учёных к улучшению качества пищевых продуктов и

более рациональному использованию сельскохозяйственной продукции найдёт поддержку у

политиков, то это обеспечит продовольственную безопасность страны и в количественном

составе, и в качественном.

С докладами на конференции выступили вице-президент Российской академии

сельскохозяйственных наук, академик РАСХН Е.И. Сизенко, директор ГУ ВНИТИ ММС и

ППЖ Россельхозакадемии, д.с.-х.н., академик РАСХН, зав. кафедрой ТПП ВолгГТУ И.Ф.

Горлов и другие ведущие ученые и специалисты.

А в перерыве между пленарными заседаниями конференции проходила выставка-дегустация

пищевых продуктов. Здесь были представлены самые различные производители мясной,

молочной, зерновой, кондитерской и прочей продукции как нашей, так и других областей. В

холле второго этажа витали божественные ароматы, которые источали колбасы, сыры,

шоколадные конфеты, печенье и горячие блюда из мяса птицы. Любезные представители

фирм-производителей предлагали отведать свою продукцию, раздавали красочные буклеты.

Тот факт, что конференция подобного масштаба вот уже который раз проводится именно на

базе техуниверситета, говорит о том, что кафедра «Технология пищевых продуктов» ВолгГТУ

с момента своего образования получила достойное развитие. и, надеемся, в скором времени

перерастёт в отдельный факультет пищевых технологий, готовящий востребованных на
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рынке труда высококвалифицированных специалистов.

Светлана Васильева,

Наталья Польская.
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Перспектива

Единственные в своем роде

25 июня проректор по учебной работе А.М. Дворянкин вручил удостоверения о повышении

квалификации по курсу «Методы и технологии электронного дистанционного обучения»

трём работникам вуза – преподавателям кафедры «Сопротивление материалов» ВолгГТУ А.А.

Белову, А.Н. Тодореву и аспиранту Александру Иванникову.

Их обучение проходило в Самарском государственном аэрокосмическом университете, с

которым политех успешно сотрудничает. Пока это единственные работники университета,

которые владеют дипломами подобного образца.

Как отметил заведующий кафедрой «Сопротивление материалов» профессор В.П. Багмутов,

полученные знания помогут дальнейшему эффективному внедрению информационных

технологий в учебный процесс техуниверситета. Уже сейчас на кафедре успешно

применятся тестирование студентов по различным учебным дисциплинам, а также

разработаны методики, способствующие самообучению.

Наш корр.
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Знай наших!

Золотой фонд политеха

28 июня в ВолгГТУ состоится торжественная церемония вручения дипломов выпускникам

магистратуры. В этом году магистратуру окончили 93 студента, из них 40 выпускников – с

красным дипломом.

По сложившейся традиции, дипломы магистрам-отличникам вручит губернатор области

Николай Кириллович Максюта. И в девятнадцатый, по счету, раз ректор университета,

член-корреспондент Российской академии наук Иван Александрович Новаков, вручая

«путевку в жизнь» лучшим нынешним выпускникам, как учитель своим ученикам, даст

последнее ценное наставление. И, конечно же, будет звучать в этот день студенческий гимн

«Гаудеамус».
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Коротко

Обмен опытом продолжается

В понедельник в наш университет прибыла очередная делегация из Российского

химико-технологического университета им. Д.И. Менделеева.

На этот раз гостями политеховцев стали декан факультета высоких ресурсосберегающих и

информационных технологий, профессор Наталья Васильевна Меньшутина, зам. декана

Александр Игоревич Зеркаев, а также 18 студентов менделеевки.

В первой же половине дня состоялась встреча с ректором ВолгГТУ, чл.-корр. РАН Новаковым

И.А. Прежде чем начать беседу, Иван Александрович поинтересовался, уютно ли гостям в

университетском профилактории, где их поселили, как их покормили. Студенты чуть ли ни

хором ответили, что всем довольны, и завтрак был очень вкусным. После чего ректор

рассказал о техуниверситете, проиллюстрировав слайдами, а затем для москвичей устроили

экскурсию по вузу – в научно-техническую библиотеку, музеи истории и науки, на

факультеты и в химические лаборатории.

Делегация из РХТУ им. Д.И. Менделеева пробудет у нас до конца месяца. Кстати, нынешний

визит, как и предыдущий, проходит в рамках обмена опытом между вузами.
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Коротко

И обучаем, и воспитываем

В повестке дня очередного заседания комиссии по гуманитарному образованию,

состоявшегося в среду, значилось 5 вопросов.

И среди них – о готовности университета к комплексной проверке по показателю

«Воспитательная работа», об опыте организации учебно-экскурсионных занятий по истории

отечества и культурологии и другие. Также были озвучены результаты социологического

исследования «Религиозные ориентации студентов ВолгГТУ».

Как подчеркнула председатель комиссии Р.М. Петрунева, в этом году впервые наш

университет будет проверяться по показателю «Воспитательная работа». Она ознакомила

присутствующих с анкетой эксперта, в которую вошли вопросы по воспитательной работе и

на которые необходимо предоставить эксперту ответы. Также Раиса Маратовна отметила

показатели, на которые стоит обратить особое внимание.

О проведении учебно-экскурсионных занятий рассказал ассистент кафедры ИКС Потапов

А.Н. Так, например, совсем недавно студенты нашего вуза посетили Элисту. А для

первокурсников останется в обязательной программе экскурсия по Волгограду в начале

учебного года.
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Прямая линия

Первой позвонила мама выпускника

Как мы уже сообщали, 20 июня ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН, председатель

совета ректоров вузов волгоградской области И.А. Новаков провел «прямую

линию» в редакции газеты «Комсомольская правда». Звонков от читателей

«Комсомолки» поступило немало и не только от жителей Волгограда, но и

Волжского, Михайловки и других городов области. Помимо этого, пришли также

вопросы по электронной почте. Ответить на все вопросы в КП не представляется

возможным. Поэтому с согласия своих коллег публикуем «прямую линию» более

развернуто в «Политехнике». В основном звонили выпускники школ или их

родственники, интересуясь условиями приема и обучения в техуниверситете, но

были звонки и частного характера. (Повторяющиеся вопросы мы решили

сгруппировать).

Первой позвонила мама одного из выпускников вуза:

– Меня зовут Елена Николаевна. Мой сын учился в вашем вузе, сегодня он

защитился на «отлично». Спасибо Вам огромное и не только за моего ребенка.

Спасибо за участие в судьбе наших детей-инвалидов, за то, что так трепетно и с

пониманием Вы относитесь к их судьбам. Низкий Вам поклон до самой земли и

всего самого хорошего.

– Поздравляю Вас и Вашего сына с получением им диплома о высшем образовании, – сказал

Иван Александрович в телефонную трубку. И положив ее, добавил: – Но я хотел бы обратить

внимание на такой факт. Невзирая на все разговоры относительно платности российского

образования, за последние годы, я имею в виду с 90-х по настоящий момент, на 18%

увеличилось количество мест государственного заказа. И на тот же период на 10 тысяч

населения 217 человек учились бесплатно. Законом о высшем образовании предусмотрено

не менее 170. То есть, говорить о том, что в России стало меньше мест государственного

заказа, и что образование стало платным – абсурд. Правда заключается и в том, что по

прошлому году из общего числа студентов, прибывших на 1 курс, не важно государственных

или негосударственных вузов, 45% обучаются по линии государственного заказа и 55%

обучается по линии договорной подготовки, т.е. платно.

– Иван Александрович, я учусь в ВолГУ на дневном отделении. Хочу получить

вторую специальность программиста в вашем вузе заочно, но учусь пока на 3-м

курсе. Могу ли я поступить к вам во время учебы?

– По системе второго высшего образования у нас (вместе с филиалами) обучается примерно

2 тысячи человек. По окончании 1-го курса любого вуза вы можете прийти в наш

университет. Обратитесь в деканат факультета электроники и вычислительной техники.

Поскольку вы будете поступать к нам и продолжать учиться по первой специальности, потом

– после того как вы получите диплом по первому месту учебы – перечень предметов первого

курса, которые вы сдавали, мы учтем в вашем втором дипломе. Позвоните по телефону (8442)

23-00-76 в приемную, узнайте телефон деканата и получите разъяснения. Надеюсь, вы

знаете, что второе высшее образование можно получать лишь на платной основе?
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– Да. Сколько это будет стоить?

– Стоимость полного курса обучения по техническим специальностям – 37500 рублей, по

экономическим – 45000 руб. По заочной и вечерней формам обучения стоимость в 2 раза

меньше. Если у вас есть дополнительные вопросы, звоните в приемную комиссию. Телефон

(8442) 23-22-92.

– Меня зовут Татьяна. Мой муж 5 лет учился в вашем вузе, в прошлом году сдал

госэкзамен, но диплом не удалось защитить. В этом году тоже. В течение какого

периода можно это сделать?

– А почему в зимние каникулы он не обратился в деканат?

– Не получилось по семейным обстоятельствам.

– Ну, тогда надо дождаться января следующего года и идти в деканат оформляться. Если у

него все дисциплины сданы, то повторно будет только дипломное проектирование.

– Скажите, пожалуйста, сколько лет учиться по ускоренной системе?

– Ускоренное обучение подразумевает, что в процессе согласования учебного плана для этих

специальностей идет сопоставление базовой специальности, по которой человек желает

учиться, и тех знаний дисциплин, которые он изучил. Если человек закончил профильную

специальность колледжа, то (учитывая изученное им там) за 4 года он может получить

инженерный диплом – против 5,4 года при обучении по обычной схеме.

– Моя сестра собирается поступать на 2 факультета сразу. Если она успешно сдаст

все экзамены, можно ли ей одновременно учиться на 2 факультетах?

– Вы же знаете, что государство оплачивает бесплатное обучение только по одной

специальности. А хочешь получить еще и другую – учись, но только уже на платной основе. В

основном законе записано право поступления на места госзаказа и получения одного

высшего образования.

– Меня зовут Юлия. Мой младший брат учится в школе, у него большие успехи в

точных науках. Иван Александрович, не планируете ли вы создать в будущем

школу при ВолгГТУ, подобно математической школе при МГУ?

– При нашем университете работает 24 инженерно-технических лицея, расположенных в

Волгограде, Волжском, Камышине и других городах области. Их учащиеся получают

усиленные знания по физико-математическим дисциплинам, к тому же там преподают наши

педагоги.

– Мы живем в Михайловке…

– Если там, где вы проживаете, «наших» лицеев нет, вы можете во время учебы в старших

классах обучаться дистанционно в лицее при нашем университете. Позвоните в нашу

приемную по телефону (8442) 23-00-76, узнайте телефон лицея и обратитесь туда за

разъяснениями.

– Меня Ольга зовут. Моя племянница собирается поступать в ваш вуз на

экономический факультет. Она в принципе хорошо учится, но если недоберет

баллов, пойдет на платное отделение. При условии успешной учебы сможет ли она

перевестись на бюджетное отделение?
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– Конкурс на экономические специальности во всех вузах большой. В прошлом году у нас

было 9,5 человек на место, в том числе среди медалистов – 4. Как такового конкурса среди

медалистов нет, но мы в числе показателя качества абитуриентов, считаем количество

медалистов, подающих документы. Они имеют шанс на поступление и в этом году, сдав

профильный предмет – математику на пятерку. Теперь могут быть рекомендованы к

зачислению только те, кто по результатам ЕГЭ набрал 90 баллов и выше. Что касается

второй части вопроса, то, согласно нашему уставу, студенты, которые обучаются на

контрактной основе, по решению ректората, могут быть переведены на бюджетное обучение.

Обязательное условие: сдача двух сессий (зимней и летней) первого курса на отличные

оценки. В прошлом году 5 или 6 наших студентов-отличников из числа контрактников

дневного отделения были переведены на бюджетное обучение. И по окончании 4-го курса,

когда переводим на следующую ступень 85% студентов, лучших по успеваемости (а в этот

ряд выстраиваются все – и госзаказники, и контрактники), часть контрактников становится

госзаказниками.

– Иван Александрович, на какие факультеты в ВолгГТУ самый высокий конкурс?

– Стабильно высоким остается конкурс на факультет экономики и управления, на втором

месте – автотранспортный факультет, следующие по популярности факультеты –

электроники и вычислительной техники и химико-технологический. Кстати, примерно 60

процентов обучающихся на последнем факультете – девушки.

– На машиностроительном факультете есть специальность «Стандартизация и

сертификация». Что это за специальность?

– Обучающиеся по этой специальности становятся специалистами по вопросам качества.

– Скажите, легко ли сегодня трудоустроиться выпускникам ВолгГТУ?

– Несмотря на то, что вопросами распределения мы не занимаемся, потребность в

выпускниках велика и содействие в трудоустройстве мы оказываем. Кстати, потенциальные

работодатели нередко информируют нас о том, что готовы предоставить рабочие места для

подготовленных нами специалистов.

– Вы отслеживаете судьбу своих выпускников, фиксируется ли, где они работают?

– По каждому выпускнику такой информации нет, так как ежегодно мы выпускаем примерно

2700 человек, и на сегодня у нас уже более 70 тысяч выпускников. Но когда наши

выпускники встречаются, вот тогда идет сбор информации.
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От первого лица

Динамичное развитие

Известно, что ВолгГТУ в этом году исполнилось 77 лет. За такой большой период

времени многое в вузе изменилось. Неизменным осталось качество и уровень

образования, которое университет даёт и в настоящее время.

«Скоро исполнится десять лет, как в нашем университете появились пищевые

специальности, я имею в виду технологию молочных изделий, технологию мясных изделий,

машины и аппараты пищевых производств. И наверняка, в следующем учебном году будет

принято решение Ученого совета о создании в нашем университете факультета пищевых

технологий. Уже предварительно определено место его дислокации и совершенно ясно, что

такое направление развития будет осуществляться достаточно динамично.

Что касается нашего университета, он располагается на 170 тыс. кв. м. В нём обучается 20,5

тыс. студентов, работает 3500 тыс. сотрудников, в том числе 1280 преподавателей, из них

148 докторов наук, профессоров, около 700 кандидатов наук, доцентов, около 400

аспирантов. И если попытаться в целом просуммировать – это около 27 тыс. человек.

Если говорить об основной форме нашей деятельности, учебной работе, мы получаем

достойное пополнение. И все разговоры о том, что университет имеет какие-то сложности в

получении мест государственного заказа, являются надуманными. Так же как и контрольные

цифры приема из года в год стали достаточно стабильными.

В этом году мы принимаем на дневную форму 1238 человек, при этом, помимо набора на

места госзаказа, мы набираем контрактников.

Хочу отметить одну специфику, наш университет (в отличие от традиционных форм

университета), имеет в своем составе научно-исследовательский институт, который

ежемесячно выпускает продукции в объеме 12-15 млн. руб. как гражданского, так и

негражданского назначения.

В общем можно сказать, что ВолгГТУ развивается так же динамично, как и растет его

научно-педагогический потенциал».

Из выступления ректора на международной конференции «Современные технологии

производства и переработки сельскохозяйственного сырья для создания

конкурентоспособных пищевых продуктов».
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Спортарена

Старания принесли удачу

Закончился игровой год. Для мужской команды ВолгГТУ по баскетболу он выдался

удачным. Соревнования, в которых приняли участие наши ребята, отняли много

сил и времени, так как длились они три месяца – с марта по май. Всего участвовало

25 команд Волгограда и Волжского.

На первенстве вузов нашего города мы заняли II место. В студенческой лиге наша команда

приняла участие в зоне Поволжья, где мы были в середине рейтинга команд. В первенстве

памяти заслуженного тренера Советского Союза В. Козловской наша команда заняла III

место.

Вполне определенно можно сказать, что команда нашего вуза играет на хорошем уровне

благодаря стараниям игроков и непрерывного тренировочного процесса.

Особенно хотелось бы отметить основной состав команды: студенты Валерий Самсонычев,

Яков Раздобудко, Сергей Герман, Михаил Евтереев, Игорь Хрупин, Антон Дробинин, Иван

Самсонычев и аспирант Илья Иванов.

Желаем команде успехов и в будущем сезоне!

Тренер команды по баскетболу

С.А. БАРАШКОВ.

 11 / 13



28 июня 2007 г. — № 1161(22)

http://gazeta.vstu.ru

Спортарена

Ready... Go!

Любители одного из самых зрелищных видов программы – армспорта, в середине марта

собрались в гостеприимных стенах медуниверситета, который по традиции проводит у себя

эти соревнования.

Отметим, что за последние несколько лет уровень вырос настолько, что университетские

соревнования немногим уступают Чемпионату области. Нашей команде предстояло защитить

чемпионский титул, завоеванный в прошлом году. Задача не из легких, если учитывать, что

состав практически наполовину обновился. Но не зря наша команда усиленно тренировалась

и готовилась именно к этим соревнованиям. Новички выступили просто здорово: Марина

Ходушина (ФТКМ) и Валерий Борисов (ФАТ) – 1-е место, Павел Егоров (АТФ) – 2-е место,

Оксана Тамарова (ХТФ) – 3-е место. Лидеры сборной так же были на высоте: Александра

Простотова (ФЭУ), Илья Чиков (аспирант кафедры физики), Сергей Галушко (ФАТ) – 1-е

место; Евгений Бородаенко (ХТФ) – 2-е место; Александр Разуваев (ФАТ) и Александр

Иванников (аспирант кафедры «Сопротивление материалов») – 3-е место. Таким образом, все

наши борцы завоевали призовые места, а в категории до 80 кг у мужчин весь пьедестал

почета(!) заняли наши спортсмены: Сергей Галушко, Евгений Бородаенко и Александр

Иванников. В итоге наша команда с результатом в 12 очков, лучшим за всю ее историю,

опередила команды ВолгГАСУ и медуниверситета, с чем ее и поздравляем!

Старший преподаватель кафедры физвоспитания

А.С. ГЛАДКИХ.
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Приглашает работодатель

Центр научно-технических экспертиз срочно приглашает на постоянную работу

выпускников факультета ТКМ по специальности «Машины и технология литейного

производства» для работы в системе экспертизы промышленной безопасности

металлургического производства.

На начальном этапе (1-2 года) вас ждет работа под руководством опытных экспертов

(зарплата от 10000 рублей). В дальнейшем – обучение и аттестация в ведущих

аттестационных центрах РФ с присвоением квалификации «эксперта промышленной

безопасности».

Тел.: (8442) 23-05-17,

www.cnte.ru.
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